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議会改革推進委員会の協議結果について（報告） 
 

当委員会では、委員改選後７回の委員会を開催し、議長から諮問された事項

のうち、予算・決算関連議案の審議手法及びインターネット中継の具体的な導

入方法について協議し、必要な提言等を行ってまいりました。 
貴職におかれましては、提言いたしました事項を次年度以降の議会運営にも

生かしていただくとともに、当委員会の未協議事項等に関し協議を進めていた

だきますよう、ご配慮いただきたくお願い申し上げます。 
なお、当委員会における詳細な協議内容等につきましては、下記のとおりで

ございます。 
 

１．開催状況 
  委員改選後の開催状況及び各回における主な協議事項は以下のとおりであ

る。 
(1)平成 24 年 ６月 ４日  □正副委員長の選任 等 

(2)平成 24 年 ７月 13 日  □決算関連議案の審議方法について 等 

(3)平成 24 年 ７月 26 日  □決算関連議案の審議方法について 等 

(4)平成 24 年 10 月 29 日  □インターネットによる議会中継の導入について 等 

(5)平成 25 年 １月 ８日  □予算及び決算関連議案の審議手法について 等 

(6)平成 25 年 １月 23 日  □予算及び決算関連議案の審議手法について 等 

(7)平成 25 年 ５月 10 日    □今年度の協議結果に関する総括 等 

 

２．協議事項 
(1) インターネット中継の導入に向けた協議 

インターネット中継の具体的な導入方法として、本会議のライブ映像及び

録画映像を、平成 25 年６月定例会から配信することを確認した。 
 (2) 予算・決算関連議案の審議方法の協議 
   全議員の審議参加機会の確保、予算・決算関連議案の審議内容の充実を

目的とした提言（別紙資料１・２）を取りまとめ、議長に提出した。 
    



３．未協議事項 
 (1) 議会基本条例に関する検討 

議会基本条例の具体的な運用に関し、早急に協議を行う必要があることを

確認した。 
  （委員意見） 

□ 議会基本条例を検討する際、優先順位を定め協議を進めていただきた

い。 
□ 審議会等の開催状況に関する報告を求めるための具体的な取り決めを

早急に定めていただきたい。 
   □ 前議会改革推進委員会から示された検討課題に加え、協議が必要な事

項に関してはもれなく取り組んでいただきたい。 
 (2) 通年会期導入是非の検討 
   地方自治法の改正により協議背景が変化したことから、導入の是非につ

いて検討が必要であることを確認した。 
  （委員意見） 

□ 議会運営の様々な事項と関連してくることから、慎重に協議を進めて

いただきたい。 
□ 危機管理の面から、その手法も含め、導入の是非を検討していただき

たい。 
 

４．その他の委員意見 
□ 予算・決算特別委員会で審査する部局の組み合わせについて再度協議

していただきたい。 
□ 予算・決算関連議案の審議方法の協議は、議会改革推進委員会以外の

場で検討していただきたい。 
□ 会派に属さない議員の各種委員会等への参加について繰り返し議論さ

れているが、引き続き協議を深めていただきたい。 
□ 議会基本条例の具体的な運用に関する協議と併せ、基本条例自体の見

直しについても協議していただきたい。 
 


